

CONSULTATION PUBLIQUE

POUR UNE VISION PARTAGÉE DU GRAND PARC DE L'EST

La [Commission sur l'eau, l'environnement, le développement durable et les grands parcs](#) consulte la population de l'agglomération de Montréal sur le Grand parc de l'Est.

Le Grand parc de l'Est est un projet d'envergure visant à protéger, mettre en valeur et relier de vastes milieux naturels de l'est de Montréal. Cette consultation publique permettra à la population de partager ses idées, ses préoccupations et ses aspirations afin d'éclairer les recommandations de la Commission sur l'avenir de ce territoire.

Ce sujet vous interpelle ? Prenez part à une démarche collective pour imaginer le Grand parc de l'Est pour les générations actuelles et futures. Que vous habitiez à proximité, fréquentiez ce territoire ou vous intéressiez à l'avenir des espaces naturels montréalais, la Commission souhaite vous entendre.

Consultez la page montreal.ca/commissions-permanentes/commission-sur-leau-lenvironnement-le-developpement-durable-et-les-grands-parcs pour connaître les détails de la consultation.

Étape 1 — S'informer

Le document de consultation et les principaux enjeux seront présentés lors d'une **assemblée publique d'information**. Vous pourrez poser vos questions aux personnes responsables.

Date et heure : Jeudi 1^{er} octobre 2026, à 14 h

Lieu : Salle des Armoiries de l'hôtel de ville de Montréal
275, rue Notre-Dame Est, Montréal — entrée rue Gosford ou Place Vauquelin

Webdiffusion : L'assemblée sera accessible en direct et en différé à partir de [ce lien](#)

La présentation sera suivie d'une période de questions. Pour y participer, inscrivez-vous à partir du [formulaire en ligne](#) ou sur place, dès 13 h 45.

Étape 2 — S'exprimer : divers moyens à votre disposition

Plusieurs moyens vous permettent de faire connaître votre opinion, vos idées et vos préoccupations concernant le Grand parc de l'Est.

1— Présenter une opinion à la Commission lors des audiences publiques prévues les :

Mardi 27 octobre, à 13 h 30 et à 18 h 30 — En personne
Salle des Armoiries de l'hôtel de ville, 275 rue Notre-Dame Est

Jeudi 29 octobre — En personne
Centre communautaire Roussin, 12125 Rue Notre-Dame Est, Pointe-aux-Trembles

Mardi 3 novembre, à 9 h — Par visioconférence

L'inscription pour présenter un avis lors de ces séances est obligatoire. Un temps vous sera réservé pour votre présentation et pour des échanges avec les commissaires. Vous pouvez vous inscrire à partir du [formulaire en ligne](#) ou par téléphone, au 514 872-3000. La date limite d'inscription est le 20 octobre, à 17 h.

2— Déposer une opinion écrite par courriel, par la poste ou en personne à :

Service du greffe
Commission sur l'eau, l'environnement,
le développement durable et les grands parcs
275, rue Notre-Dame Est
Montréal (Québec) H2Y 1C6
commissions@montreal.ca

Les opinions, sous forme écrite, ou sous forme de fichier audio ou vidéo, doivent être transmises au plus tard le 6 novembre.

3— Partager votre opinion, vos idées ou votre expérience en ligne à l'aide des outils de participation sur realisonsmtl.ca/grand-parc-de-lest.

Les opinions recueillies tout au long de la démarche contribueront à nourrir l'analyse de la Commission et l'élaboration de ses recommandations.

Étape 3 — Participer à l’assemblée d’adoption des recommandations

Après avoir entendu et lu les opinions, les commissaires se réuniront en séances de travail pour préparer des recommandations.

Ces recommandations seront adoptées lors d’une assemblée publique. Vous pouvez y participer et poser des questions sur les recommandations.

La date, l’heure et le lieu de l’assemblée seront communiqués ultérieurement.

Accessibilité

La salle d’assemblée est accessible aux personnes à mobilité réduite. Un service d’interprétation en langue des signes québécoise (LSQ) peut être offert sur demande, présentée cinq jours à l’avance, et sous réserve de la disponibilité d’interprètes. L’hôtel de ville dispose d’une toilette accessible.

L’entrée est accessible du côté de la place Vauquelin (plain-pied) et de la rue Gosford (rampe d’accès).

Renseignements

Service du greffe

275, rue Notre-Dame Est, Montréal (Québec) H2Y 1C6

Téléphone : 514 872-3000

commissions@montreal.ca | montreal.ca/sujets/commissions-permanentes

Inscrivez-vous à l’[infolettre](#) des commissions permanentes

PUBLIC CONSULTATION

GRAND PARC DE L'EST

The [Commission sur l'eau, l'environnement, le développement durable et les grands parcs](#) is consulting the residents of the agglomeration of Montréal on the Grand Parc de l'Est.

The Grand Parc de l'Est is a large-scale project aimed at protecting, enhancing, and connecting vast natural areas in eastern Montréal. This public consultation will allow the public to share their ideas, concerns, and aspirations to inform the Commission's recommendations on the future of this area.

Does this topic interest you? Take part in a collective effort to envision the Grand Parc de l'Est for current and future generations. Whether you live nearby, spend time in this area, or are interested in the future of Montréal's natural spaces, the Commission wants to hear from you.

Visit montreal.ca/commissions-permanentes/commission-sur-leau-lenvironnement-le-developpement-durable-et-les-grands-parcs for details on the consultation.

Step 1 — Get Informed

The consultation document and key issues will be presented at a **public information session**. There, you can ask questions of the people in charge.

Date and time: Thursday, October 1, 2026, at 2 p.m.

Location : Salle des Armoiries at Montréal city hall
275 rue Notre-Dame Est, Montréal — entrance on Gosford Street
or Place Vauquelin

Webcast : The meeting will be available live and on-demand at [this link](#)

The presentation will be followed by a question and answer period. To participate, register using the [online form](#) or in person starting at 1:45 p.m.

Step 2 — Have Your Say: Various Ways to Get Involved

There are several ways for you to share your opinions, ideas, and concerns regarding the Grand Parc de l'Est.

1— **Submit an opinion** to the Commission during the public hearings scheduled for:

Tuesday, October 27, at 1:30 p.m. and 6:30 p.m. — In person
Salle des Armoiries at Montréal city hall

Thursday, October 29 — In person
Centre communautaire Roussin, 12125 Rue Notre Dame Est, Pointe-aux-Trembles

Tuesday, November 3, at 9 a.m. — Via videoconference

If you wish to present your views at these sessions, you must register. Time will be set aside for your presentation and for discussion with the commissioners. You can register using the [online form](#) or by phone at 514 872-3000. The registration deadline is October 20 at 5 p.m.

2— **Submit a written opinion** by email, postal mail, or in person to:

Service du greffe
Commission sur l'eau, l'environnement,
le développement durable et les grands parcs
275 Rue Notre-Dame Est
Montréal (QC) H2Y 1C6
commissions@montreal.ca

Opinions, whether in written form or as audio or video files, must be submitted by November 6.

3— **Share your opinion, ideas, or experience online** using the participation tools at realisonsmtl.ca/grand-parc-de-lest (in French).

The opinions gathered throughout this process will help inform the Commission's analysis and the development of its recommendations.

Step 3 — Participate in the meeting to adopt the recommendations

After hearing and reviewing the opinions, the commissioners will meet in working sessions to prepare recommendations.

These recommendations will be adopted at a public meeting. You can attend and ask questions about the recommendations.

The date, time, and location of the meeting will be announced at a later date.

Accessibility

The meeting room is accessible to people with limited mobility. Quebec Sign Language (LSQ) interpretation service is available upon request, submitted five days in advance, and subject to the availability of interpreters. City hall has an accessible restroom.

The entrances on Place Vauquelin (ground level) and Rue Gosford (access ramp) are accessible.

Information

Service du greffe

275 Rue Notre-Dame Est, Montréal (QC) H2Y 1C6

Telephone : 514 872-3000

commissions@montreal.ca | montreal.ca/en/topics/standing-committees

Sign up for standing committees' [newsletter](#).